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Фото Ольги ШЕЛЕМЕТЬЕВОЙ

УГТУ присоединился 
к празднованию Дня Победы

ПОМНИМ 
И ГОРДИМСЯ!
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На заседании был представлен 
отчет ректора об итогах работы 
УГТУ в 2019-2024 годах, а также 
план реализации Программы раз-
вития университета (принята на 
период до 2032 года) на текущий 
год и среднесрочную перспекти-
ву. В частности, перед коллекти-

вом и попечительским советом 
поставлены такие задачи, как уве-
личение численности студентов, 
рост числа научно-исследова-
тельских конструкторских работ, 
что позволит УГТУ сформировать 
на собственной основе передо-
вую инженерную школу и присо-
единиться к федеральным гран-
товым программам по созданию 
инновационных проектов для 
нефтегазовой и других сфер про-
мышленности страны. 

Кроме того, обсудили вопрос 
о развитии системы патриотиче-
ского воспитания в УГТУ в контек-
сте глобальных технологических 
и демографических вызовов. 

После окончания заседания по-
печительского совета УГТУ про-
шла встреча Михаила Киселева 
со студенческим активом вуза и 
местным штабом студенческих 
отрядов «Северянин». Обучающи-
еся поделились с гостем своими 
впечатлениями о работе в студ-
отрядах, обсудили перспективы 

развития этого молодежного дви-
жения в регионе, а также возмож-
ность открытия всероссийской 
стройки в Республике Коми и дру-
гие вопросы. Михаил Киселев как 
председатель правления «РСО» 
рассказал студентам о перспек-
тивах профессионального роста и 
богатстве возможностей, которые 
открыты для участников студен-
ческих отрядов не только в Коми, 
но и на производственных, соци-
альных и транспортных объектах 
по всей России. 

По итогу работы попечитель-
ского совета и встреч с активи-
стами УГТУ стратегия развития 
университета будет доработана 
и станет основой для плана ее 
реализации. Предполагается, что 
программа развития УГТУ по-
высит эффективность образова-
тельной, научной и социально 
значимой деятельности ухтин-
ского вуза, и, как следствие, Ухта 
и Республика Коми станут при-
влекательнее для потенциальных 
абитуриентов. 

Гость рассказал старшеклас-
сникам о движении РСО и все-
российской акции «Труд крут»; на-
правлениях деятельности бойцов 
студенческих отрядов; своем жиз-
ненном и трудовом пути.

«Надеюсь, у всех хорошее на-
строение!» — поприветствовал 
лицеистов Михаил Сергеевич, 
демонстрируя присущий бойцам 
студотрядов бодрый настрой. Мо-
лодые коллеги Михаила Киселева 
из Коми регионального отделе-
ния РСО также приняли участие в 
мероприятии.

На встрече старшеклассники уз-
нали, что в 2024 году исполняется 
65 лет с момента создания в Рос-
сии движения студенческих отря-
дов, а с начала современной исто-
рии РСО прошло уже двадцать 
лет: «Мы — команда, мы — РСО, 
нам всегда двадцать!» — гласит 
юбилейный слоган организации.

Как стало понятно из видеопре-
зентации и рассказа Михаила Сер-

геевича, работа в студенческих 
отрядах для всех бойцов стано-
вится одним из самых ярких и не-
забываемых впечатлений в жизни.

— Когда мне предложили по-
ехать работать в сту-
денческом путинном 
(участвующем в пере-
работке рыбы) отряде, 
это было осущест-
вление моей давней 
мечты о путешестви-
ях! Был на Камчатке, 
на Сахалине, на острове 
Итуруп Курильской гря-
ды. Заготавливали рыбу, красную 
икру ели тазами, — поделился 
воспоминаниями председатель 
правления РСО. — Так прошел ме-
сяц. И вот 4 августа 2005 года мы 
проходим пролив Лаперуза, нам 
объявляют: «Уважаемые студенты, 
обнаружилась рыба на Сахалине! 
Остаемся еще на полтора месяца».

Помимо путинных отрядов, в 
России действуют сельскохозяй-

ственные, строительные, педа-
гогические, сервисные и другие 
направления РСО. Есть и подрост-
ковые отряды, в которых трудятся 
самые юные бойцы в возрасте от 
14 лет.

Некоторые из присутствовав-
ших на встрече лицеистов уже 
имеют трудовой опыт: например, 
одна девушка расписывала сте-
ны на заказ, а молодой человек 
заработал первые деньги раз-
норабочим. «Тогда я понял, что 
надо учиться. Труд разнорабочих 

непрост!» — признался стар-
шеклассник.

Михаил Киселев под-
черкнул, что любой труд 
достоин уважения, и 
посоветовал всем про-
читать его любимое сти-

хотворение «Чем пахнут 
ремесла» Джанни Родари.

С теми учащимися, которые 
еще не трудоустраивались, Миха-
ил Сергеевич провел тест на зна-
ние трудовых прав несовершен-
нолетних. По многим вопросам 
лицеисты показали похвальную 
осведомленность: какие докумен-
ты нужны при трудоустройстве, 
можно ли прогуливать учебу ради 
работы, куда подростку перечис-
ляют зарплату — все эти нюансы 
ребята уже знают.

В завершение беседы спикер 
представил вниманию аудитории 
видеоматериал «В труде рожда-
ются герои» о бойцах студенче-
ских отрядов, которым довелось 
выполнять особенно сложную 
работу: о медиках, трудившихся 
в больницах во время пандемии; 
сельскохозяйственных рабочих, 
боровшихся со стихией; строите-
лях, восстанавливавших мемори-
ал воинской славы. Председатель 
правления РСО также рекомендо-
вал к просмотру документальный 
фильм «Возрождение. Хроники 
студотрядов», снятый в 2023 году.

Будучи и сам сильным духом, 
истинным бойцом РСО, Михаил 
Киселев сказал, что, несмотря на 
обстоятельства, он «абсолютно 
счастлив», и пожелал старше-
классникам успехов.

— «Разговоры о важном» — это 
открытый диалог на актуальные 
темы, которые интересуют на-

ших школьников. Темы проф-
ориентации, профессионального 
самоопределения и понимания 
собственных возможностей во 
взрослой жизни сегодня вызывают 
беспокойство у подростков. Со-
гласно последнему исследованию 
ВЦИОМ, 44 % школьников заяв-
ляют о том, что им будет сложно 
найти работу, 14 % говорят о не-
хватке информации о различных 
профессиях. Российские студен-
ческие отряды подготовили для 
«Разговоров о важном» различ-
ные материалы и интерактивные 
программы, чтобы познакомить 
школьников с различными про-
фессиями и деятельностью студ-
отрядов. Важно, что в уроках 
приняли участие сами участники 
студотрядов и на своем примере 
рассказали о поисках профессио-
нального пути, — отметил Михаил 
Сергеевич по завершении меро-
приятия.

«РАЗГОВОРЫ О ВАЖНОМ» 
с депутатом Госдумы

Стратегии и пути достижения 

Петр ИВАНОВ

В рамках всероссийского цикла внеурочных занятий «Разговоры 
о важном» состоялась встреча учащихся Ухтинского технического 
лицея им. Г.В. Рассохина с председателем правления Российских 
студенческих отрядов (РСО), депутатом Государственной Думы 
Михаилом Киселевым.

Владимир ГААС

В УГТУ состоялось заседание попечительского совета вуза при 
участии его председателя — депутата Госдумы Михаила Киселе-
ва, председателя правления «Российских студенческих отрядов».  
Участниками заседания стали представители отраслевых пред-
приятий — партнеров УГТУ и администрации города. 

Фотографии Ольги ШЕЛЕМЕТЬЕВОЙ
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— Второй год подряд мы в числе призеров. Это достойный результат. Гордимся нашими 
студентами, они в очередной раз подтвердили высокий уровень образования, которое дает УГТУ. 
Выражаем признательность и благодарность ПАО «Транснефть» и АО «Транснефть – Север» за 
поддержку и предоставленную возможность стать участниками столь масштабного и значимого 
мероприятия. 

Советник при ректорате УГТУ Сергей ШТОЛЬ

Воплощаем 
солнце!
Проект студентов-архитекторов 
УГТУ получил право реализации в рам-
ках программы капитального ремонта 
школ в регионе

Инга КАРАБИНСКАЯ

Ухтинский университет присоединился к обще-
ственно-просветительскому проекту «Школа 
мечты», реализуемому в рамках федераль-
ной программы капитального ремонта школ 
«Модернизация школьных систем образова-
ния». Творческая команда из девяти студентов 
кафедры архитектуры УГТУ и курирующие их 
наставники подготовили дизайн-проект модер-
низации Выльгортской средней общеобразо-
вательной школы № 2, воплотив свое видение 
современных пространств для учебы, развития 
и отдыха. 

Итогом работы творческой команды стала пре-
зентация и защита проекта перед Главой Республи-
ки Коми и представителями профильных ведомств 
региона.

Делегацию от ухтинского университета состави-
ла вся инициативная группа: доценты кафедры ар-
хитектуры и строительства Александр Миронюк и 
Дмитрий Коптяев, старший преподаватель Ирина 
Зуева, а также студенты: Виталия Борисова, Юлия 
Овчинникова, Даниил Вешняков, Алёна Сосипатро-
ва, Валерия Чупиль, Валентина Томилова, Валерия 
Малолетко и Галина Оленич.

В своей работе представители ухтинского уни-
верситета руководствовались историческим и эт-
нографическим контекстом, что как нельзя лучше 
отвечает культурной специфике объекта: Выльгорт-
ская школа № 2 носит имя своего выдающегося вы-
пускника — ученого, этнографа и общественного 
деятеля Василия Налимова, который занимался из-
учением Коми края, собирал и систематизировал 
фольклор коми народа.

Поэтому вполне символично, что одна из этни-
ческих легенд — миф о Шонды — стала вдохнов-
ляющим началом для разработки дизайн-концеп-
ции школы мечты. В переводе с коми Шонды — это 
Солнце, светлый оберег, согревающий и защища-
ющий. Его образ получил визуализацию в ярком 
многоцветии палитры, в которой, согласно замыслу 
авторов, будет оформлено обновленное школьное 
пространство. Впрочем, цветовыми решениями 
архитекторы не ограничились. Как отмечает до-
цент кафедры архитектуры Александр Миронюк, 
дизайн-проект нацелен на визуальное и простран-
ственное реформирование всех помещений школы: 
учебных классов, столовой, библиотеки, актового 
и спортивного залов и т. д. Переосмыслению под-
верглось всё: зонирование пространств, мебель, 
освещение и прочее. В частности, воплощение про-
екта подразумевает пространства для коворкинга, 
стеллажи с книгами, образовательные стенды и рас-
кладные столы с пуфами. 

Разработка концепции заняла около четырех ме-
сяцев. Презентации в столице республики предше-
ствовал ознакомительный визит в будущую «школу 
мечты» для ознакомления с объектом, знакомства с 
педагогами и учащимися, а также интенсив в про-
фильной всероссийской мастерской «Школа мечты» 
наряду с командами из 33-х регионов России, по-
зволивший «прокачать» проект, сделать его макси-
мально рациональным и доступным к реализации. 

Ожидается, что к практическому воплощению 
дизайн-концепции приступят в 2026 году. Заплани-
рованный срок реализации проекта — до 2030 года. 

Фото Ольги ШЕЛЕМЕТЬЕВОЙ

Инга КАРАБИНСКАЯ

Ухтинский университет 
принял участие в видео-кон-
ференц-связи с посольской 
делегацией из Узбекистана. 
Мероприятие состоялось в 
рамках визита чрезвычай-
ного и полномочного посла 
Узбекистана в России Ботир-
жона Асадова в Республику 
Коми.

Делегацию принял Сыктывкар-
ский государственный универ-
ситет им. Питирима Сорокина. 
Таким образом, в поле зрения го-
стей оказались две студенческие 
аудитории — сыктывкарского и 
ухтинского университетов.

В своем приветственном сло-
ве Ботиржон Асадов отметил 
быстрые и уверенные темпы 
развития сотрудничества между 
странами в сфере высшего об-
разования. По его словам, в на-
стоящее время в Узбекистане 
реализуются более ста россий-
ских программ в области IT, ме-
дицины и экономики, в стране 
успешно работают филиалы 14 
российских вузов, действует со-
глашение о взаимном признании 
дипломов.

В общей сложности в СГУ и 
УГТУ учатся примерно полторы 
сотни студентов из Узбекистана. 
Большая их часть — 116 человек 

— приходится на ухтинский уни-
верситет, где ребята получают 
нефтегазовое образование. Это 

прямое следствие давнего со-
трудничества УГТУ с крупнейшей 
нефтегазовой компанией Узбеки-
стана ИП ООО Sanoat Energetica 
Guruhi (Saneg). Кроме того, в 2022 
году состоялось подписание 
меморандума с Самаркандским 
международным технологиче-
ским университетом, учредите-
лем которого выступает Saneg.

Встреча со столь высокой де-
легацией — это не только повод 
обменяться добрыми напутстви-
ями, но и бесценная возможность 
для студентов получить консуль-
тационную поддержку и ответы 
на свои вопросы.

В числе обсуждаемых были 
вопросы обучения, условия про-
живания и организации практик 
студентов.

Еще одной важной темой, за-
тронутой в ходе встречи, ста-
ло трудоустройство в родной 
стране молодых специалистов, 
получивших высшее образова-
ние в России. На это Ботиржон 
Закирович резонно заметил, что 
профессиональный успех и эф-
фективная карьера зависят не от 
страны, в которой получено об-
разование, а от конкурентоспо-
собности соискателя. При этом 
посол дал однозначно понять, 
что Узбекистан всецело заинте-
ресован в том, чтобы выпускники 
возвращались на родину.

«Хорошие кадры сегодня на вес 
золота. Учитесь усердно, будьте 
целеустремленными, всё в ваших 
руках», — мотивировал он буду-
щих специалистов.

Петр ИВАНОВ

Команда ухтинского универси-
тета заняла третье место в ин-
теллектуальной студенческой 
викторине ПАО «Транснефть». 
В финальном состязании, кото-
рое состоялось в Москве, при-
няли участие команды семи 
опорных вузов компании.

Еще в марте в УГТУ состоялся 
региональный этап интеллекту-
альной викторины на тему «На-
учно-технологическое развитие 
нефтегазовой отрасли», по ре-
зультатам которого была сфор-

мирована сборная команда для 
участия в финале конкурса. В нее 
вошли студенты нефтегазового 
факультета Вадим Автамонов, Ва-
дим Харитонов, Илья Давыдов, 
Андрей Романюк и Вадим Логинов.

В ходе подготовки к региональ-
ному и финальному этапам викто-
рины неоценимую помощь оказа-
ло АО «Транснефть – Север»: для 
студентов были организованы 
экскурсии на производственные 
объекты; представители отделов 
и служб предприятия читали лек-
ции по различным направлениям 
деятельности компании. Много 
информации ребята почерпнули 
из корпоративных журналов ПАО 

«Транснефть» «Трубопроводный 
транспорт нефти» и «Наука и тех-
нологии трубопроводного транс-
порта нефти и нефтепродуктов».

Полученные знания напрямую 
повлияли на успех выступления 
команды УГТУ, так как пригоди-
лись в решении многих заданий 
викторины. Как рассказали участ-

ники, формат состязания был та-
кой же, как и в прошлом году, но 
тематика изменилась: она была 
посвящена научно-техническому 
развитию нефтегазовой отрасли.

Все вузы показали высокий уро-
вень подготовки и шли вровень. В 
четвертом раунде вперед вышли 
Самарский государственный тех-

нический университет и Томский 
политехнический университет, а 
за третье место УГТУ пришлось 
побороться с Дальневосточным 
федеральным университетом. По 
результатам двух дополнитель-
ных вопросов в финал вышла 
Ухта! Шансы на победу сохраня-
лись, но отрыв Самары и Томска 
не позволил подняться выше тре-
тьего места, хотя команда, по при-
знанию участников, в финальном 
раунде «словила кураж».

«Для каждого члена команды 
участие в викторине — колос-
сальный опыт, дополнительная 
мотивация развиваться и двигать-
ся дальше. Большое спасибо ПАО 
«Транснефть»: побывать в таком 
значимом месте, вживую пооб-
щаться с топ-менеджерами круп-
ной энергетической компании, 
умнейшими людьми нефтяного 
сектора для студента техническо-
го вуза дорогого стоит!» — отме-
тил капитан команды Вадим Логи-
нов.

В награду за участие студенты 
получил подарки и сертификаты. 
После викторины была органи-
зована экскурсия в музей ПАО 
«Транснефть» и на центральный 
диспетчерский пункт.

Сборная УГТУ — вновь призер интеллек-
туальной студенческой викторины ПАО 
«Транснефть»!

Блеснули 
интеллектом

Развивая 
международное 
сотрудничество
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Дорогие ветераны! 
Уважаемые 
студенты, пре-
подаватели, 
сотрудники, 
выпускники, пар-
тнеры Ухтинского 
государственного 
технического университета!  Сердечно 
поздравляю вас с великим праздником 

— Днем Победы! 
Духовная сила народа вырастает из чувства 
ответственности за судьбу страны, из не-
разрушимых представлений о достоинстве 
и чести, из бережно хранимой памяти о 
свершениях предков. Победа в Великой Оте-
чественной войне стала для послевоенных 
поколений абсолютным по своей высоте, 
непревзойденным во всей истории челове-
чества образцом подвижнического служения 
Отчизне. И пока мы помним об этой Победе, 
пока в нас живет чувство нравственной 
причастности к скорби и подвигу наших 
дедов, пока не разрывается нить, связыва-
ющая сердца россиян гордостью за народ и 
Отечество, мы непобедимы.
Желаю вам и вашим близким праздничного 
настроения, победного духа, новых про-
фессиональных и личных достижений. Пусть 
всегда будет чистым небо над нами, пусть 
процветает наша Россия!

Ректор УГТУ  профессор Р.В. АГИНЕЙ

Владимир ГААС

Студенты, активисты и сотруд-
ники УГТУ присоединились к 
торжествам в честь 9 Мая. 

Открылись официальные 
празднования 79-й годовщины 
Победы в Великой Отечественной 
войне памятным митингом у Веч-
ного огня. Сюда пришли ухтинцы, 
чтобы воздать почести ветеранам, 
труженикам тыла, детям войны. 
Собравшиеся, в том числе пред-
ставители ректората и военного 
учебного центра ухтинского уни-
верситета, почтили память тех, 
кто отдал жизнь в борьбе с фашиз-
мом, минутой молчания и возло-
жением цветов к Вечному огню. 

Позже на Первомайской пло-
щади состоялся военный парад. 
Перед ветеранами, руководите-

лями городской администрации 
и Ухтинского отделения «Союза 
ветеранов Афганистана, Чечни и 
локальных войн» праздничной 
колонной прошли профессио-
нальные военные, сотрудники 
МВД и МЧС, добровольный жен-
ский батальон, отряды патрио-
тического детско-юношеского 
движения «Юнармия», кадетские 
группы образовательных органи-
заций города, в их числе и учащи-
еся Инженерно-кадетского кор-
пуса УГТУ.

Продолжились торжества кон-
цертной программой. Творческие 
коллективы городского Дворца 
культуры, национально-культур-
ных автономий, солисты и другие 
артисты Ухты подготовили специ-
альную программу, составленную 
из песен военных лет и современ-
ных патриотических произведе-
ний.

С ДНЕМ ВЕЛИКОЙ ПОБЕДЫ!

Фотографии Ольги ШЕЛЕМЕТЬЕВОЙ
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...
«Диктант Победы» проводится под эги-
дой партийного проекта «Единой России» 
«Историческая память».

Оксана БЕЛЯЕВА

26 апреля в России и 61-м 
государстве мира в шестой 
раз прошла Международная 
патриотическая историко-про-
светительская акция «Диктант 
Победы».

В Республике Коми для прове-
дения акции было организовано 
315 площадок. Это рекорд. Они 
собрали более 12,6 тысячи чело-
век. 

Одной из площадок диктанта 
традиционно выступил ухтин-
ский университет. В УГТУ диктант 
писали 30 человек — студенты 
университета.

В задания «Диктанта Победы» 
вошли 25 вопросов, подготов-
ленных экспертами Российского 
исторического и Российского во-

енно-исторического обществ: 20 
по общей военно-исторической 
тематике и пять — по региональ-
ной. В этом году задания посвя-
щены 80-летию освобождения 
Ленинграда от немецко-фашист-
ской блокады, выходу Красной 
армии к границам Советского Со-
юза, юбилеям писателей-фронто-
виков и другим темам.

Заведующий кафедрой доку-
ментоведения, истории и фило-
софии Андрей Кустышев отметил, 
что вопросы диктанта были не-

простыми, некоторые вызвали 
затруднения даже у профессио-
нальных историков. «Однако, как 
бы ни были сложны вопросы, та-
кие акции необходимы, посколь-
ку они способствуют расшире-
нию исторического кругозора, 
стимулируют интерес к истории 
Великой Отечественной войны и 
в целом истории России. Важно, 
что подобные акции становятся 
знаковыми мероприятиями. Но 
еще важнее, что после них воз-
никает желание заглянуть в учеб-

ники, почитать книги, посмотреть 
фильмы о войне (кстати, некото-
рые вопросы диктанта составле-
ны по литературным произведе-
ниям). История таким образом 
становится для участников акции 
не отвлеченной наукой, а частью 
личного духовного и нравствен-
ного опыта», — поделился своим 
отношением к акции Андрей Ни-
колаевич.

Результаты диктанта можно бу-
дет узнать в мае на сайте проекта: 
диктантпобеды.рф.

Владимир ГААС

Сборная УГТУ завоевала золо-
то и серебро общегородской 
легкоатлетической эстафеты в 
честь 9 Мая. 

Сборная УГТУ стала участницей 
городской легкоатлетической 
эстафеты, посвященной Дню По-
беды. Эстафета проходит в Ухте 
ежегодно и собирает профессио-
нальных атлетов, представителей 
учебных заведений, сотрудников 
градообразующих предприятий.

Забеги этого года являются 
частью федерального проекта 
«Спорт — норма жизни» и прошли 
при поддержке городских управ-

лений физической культуры и об-
разования. На церемонии откры-
тия легкоатлетов приветствовали 
представители городской адми-
нистрации.

Маршрут эстафеты традицион-
но пролегал по улицам историче-
ской части Ухты, на контрольных 
точках судьи отмечали время про-
хождения участниками каждого 
отрезка. Мужчины и женщины, 
а также школьники соревнова-
лись на дистанциях 200, 300 и 500 
метров, в отдельной категории 
состязались сборные высших и 
средних профессиональных учеб-
ных заведений. 

По итогам эстафеты в «студен-
ческой» номинации золото и 
серебро взяли представители 
УГТУ, бронза досталась спорт-
сменам Ухтинского техникума 
железнодорожного транспорта. 

Лучшие результаты на пер-
вом этапе легкоатлетической 

эстафеты среди юношей и на вто-
ром этапе среди девушек показа-
ли студенты УГТУ — Артём Ваен-
ский и Арина Сухинская.Отличились дважды!  

«Диктант 
победы» 
на площадке УГТУ

Всего в легкоатлетической 
эстафете в честь 9 Мая 
участвовали 448 человек. 
Победители и призеры 
получили кубки и грамоты 
от управления физической 
культуры и спорта Ухты. 

Фотографии Ольги ШЕЛЕМЕТЬЕВОЙ
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!ППО УГТУ благодарит работников аппарата Коми 
республиканской организации Нефтегазстрой-
профсоюза России за организацию, проведение 
турнира и ценные призы.

Ирина ПРИЛЮДЬКО

В апреле сборная УГТУ по 
многоборью приняла участие 
в отборочном этапе ВФСК ГТО 
в Сыктывкаре.

Ухтинцы вернулись с достой-
ными победами, особо хочется 
отметить, что наши студенты 
вновь поставили рекорды:

— Анна Толпыга выполнила сги-
бание и разгибание рук в упоре 
лежа (отжимания) 62 раза;

— Роман Тейдер проплыл 50 м 
в бассейне за рекордное количе-
ство времени — 24 сек;

— Кирилл Канев прыгнул в дли-
ну на 284 см, что является наи-
высшим результатом.

Помимо этого, абсолютной 
чемпионкой среди обучающихся 

высших учебных заведений стала 
наша Анна Толпыга, а также она 
победила среди девушек VIII сту-
пени!

В этой же возрастной группе 
Алина Потапова заняла третье 
место.

Наши юноши тоже не подвели: 
первое место в своей возрастной 
категории занял Артем Ваенский. 
Второе место в личном первен-
стве в VIII ступени занял Роман 
Тейдер. А Никита Фомин набрал 
наибольшее количество баллов 
по всем видам испытаний!

По итогам фестиваля сборная 
УГТУ заняла общекомандное вто-
рое место. Поздравляем! 

Впереди подготовка в всерос-
сийскому этапу, на котором 
спортсмены планируют вновь 
показать высокие результаты.

Наталья МОРОЗОВА

На базе шахматного клуба 
г. Ухты прошел профсоюз-
ный шахматный турнир Коми 
республиканской организации 
Нефтегазстройпрофсоюза 
России. Команда УГТУ стала по-
бедителем.

Команду первичной профсо-
юзной организации Ухтинского 
государственного технического 
университета Нефтегазстройпроф-
союза России представляли сту-
денты и сотрудники вуза: Гатин Гер-
ман Николаевич, доцент; Плюснин 
Александр Николаевич, доцент; 
Юрченко Виталий Вячеславович, 
доцент; Чебыкин Игорь Николае-

вич, социальный педагог; Акрамов 
Руслан, гр. ЭТ-1-23о-Б; Махаммад-
жонов Азизбек, гр. НГД-ТО-21о-Б; 
Майдонов Рустамбек, гр. ТГР-ГМИС-
22о-С; Парухин Лев, гр. ЭО-1-23; Па-
нюков Михаил, гр. ТА-1-21; Загород-
ников Данил, гр. ЛЗ-21.

В командном зачете наша коман-
да заняла первое место! В личном 
первенстве золото у Виталия Юр-
ченко, второе место занял Алек-
сандр Плюснин.

Ирина ПРИЛЮДЬКО

Команда ухтинского универ-
ситета в составе Анны Толпы-
ги, Артёма Ваенского, Павла 
Истомина и Никиты Фомина 
присоединилась к гонке ГТО 
«Путь Победы». 

Забег состоялся 28 апреля в 
Троицке. «Восемь километров 
по пересеченной местности, 22 
препятствия различной степени 
сложности, 89 команд, 21 резуль-
тат, грязные кроссовки, исцара-
панные коленки, ссадины на ру-
ках — всё это позади!» — делятся 
впечатлениями участники. 

После забега спортсменам вру-
чили медали и памятные спор-
тивные майки, а еще их ждала по-
левая гречневая каша! 

Поздравляем наших ребят  с 
преодолением очередного спор-
тивного вызова и получением 
опыта в новой для них дисципли-
не ГТО!

Региональный этап 
ВФСК ГТО пройден 

Пойду направо, пойду налево… 

Фо
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«Путь 
Победы» 
студентов 
УГТУ
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Фотографии Ольги ШЕЛЕМЕТЬЕВОЙ

Яна МАЦКИВ

В корпусе «Л» УГТУ состоялся 
открытый урок, посвященный 
Дню единых действий в память 
о геноциде советского народа 
нацистами и их пособниками в 
годы Великой Отечественной 
войны. В этот день студенты 
первых-вторых курсов прослу-
шали три блока: исторический, 
юридический и блок о проекте 
«Без срока давности».

Заведующий кафедрой доку-
ментоведения, истории и фило-
софии УГТУ Андрей Кустышев 
разъяснил смысл понятия «гено-
цид» в ходе презентации. 

— Геноцид — это форма наси-
лия, которую ООН определяет, 
как действия, совершаемые с на-
мерением уничтожить полностью 
или частично какую-либо наци-
ональную, этническую, расовую 
или религиозную группу, — по-
яснил студентам Андрей Никола-
евич. — Убийство членов группы, 
причинение телесных поврежде-
ний или умственного расстрой-
ства, преднамеренное создание 
для членов группы таких условий, 
в которых наступает частичное 
или физическое уничтожение 
людей; меры, предотвращающие 
деторождение среди группы; на-

сильственная передача детей от 
членов группы другим лицам. Это 
всё виды геноцида.  

В этот день студенты имели 
возможность рассмотреть дан-
ный вопрос как с исторической, 
так и с правовой и социально-по-
литической точек зрения. 

Старший преподаватель кафе-
дры документоведения, истории 
и философии УГТУ Виталий Юр-
ченко подробно рассказал сту-
дентам о Всероссийском проекте 
«Без срока давности»: 

— В ходе проекта ведутся ис-
следования, выявляются судьбы 
пострадавших людей, вскрыва-
ются и придаются огласке факты 
преступлений фашистов на тер-
ритории Советского Союза, идут 
судебные процессы, — пояснил 
Виталий Вячеславович. 

Подобные открытые уроки 
проходят в этот день по всей 
стране.

— Цель их понятна — передать 
историческую память, эстафету 
знаний о геноциде и его послед-
ствиях следующему поколению, 
чтобы люди никогда не забыва-
ли об этом и не допускали этого 
в будущем, — заключил Виталий 
Юрченко.

Петр ИВАНОВ

Студентка нефтегазового фа-
культета УГТУ Ольга Лютоева 
представила Ухту на IX Респу-
бликанском конкурсе коми 
девушек «Райда».

В конкурсе приняли участие 12 
девушек из разных районов Коми. 
Участницы проявили свои творче-
ские способности, показали знание 
коми языка, культуры и истории 
республики, а также продемон-
стрировали традиционный семей-
ный обряд. 

Ольга родилась и выросла в 
Усть-Куломском районе. «Мне 
очень близка коми культура, так 
как моя малая родина — деревня 
Верхний Воч, — рассказывает сту-
дентка. — В Ухте я посещаю Центр 
коми культуры им. Бориса Шахова, 
там мне и предложили поучаство-
вать в конкурсе «Райда». Я с радо-
стью согласилась».

Конечно, за Ольгу болела не 
только Ухта, но и ее родная дерев-
ня, которую она называет «самым 
дорогим местом для своего серд-
ца».

Давайте прочитаем рассказ Оль-
ги о ее родине, детстве и професси-
ональном выборе.

«Очень много времени в детстве 
я проводила с бабушкой. Родите-
ли уходили в лес за ягодами или 
на сенокос, а мы с бабушкой сиде-
ли дома, и я слушала её рассказы. 
Очень много о своих предках я 
узнала именно от нее. Она научи-
ла меня буквам и цифрам. И когда 
я пошла в детский сад, уже знала 
очень много. Еще дошкольницей 

я стала участвовать в конкурсах, 
очень любила петь и танцевать. В 
школу пошла в шесть лет, учеба 
давалась легко. Думаю, это тоже 
заслуга моей бабушки: в то время, 
когда мои ровесники только на-
чинали изучать буквы, я уже про-
читала половину книг сельской 
библиотеки. Училась только на 
пятерки. С третьего класса уча-
ствовала в олимпиадах. С 5-го по 
11-й класс каждый день ездила на 
автобусе в соседнее село Нижний 
Воч. В школе я вступила в РДШ, 
участвовала во всех школьных 
мероприятиях, занялась во-
лонтерством: мне понрави-
лось помогать пожилым лю-
дям и просто делать добрые 
дела для своей деревни. В 
11-м классе я задумалась: 
куда поступать, на кого 
учиться? Сдавала пять 
экзаменов: по гумани-
тарным и техническим 
предметам. Подумала: 
что лучше сдам, на та-
кое направление и 
буду поступать. По-
сле сдачи физики 
и математики я по-
няла, кем хочу стать. 
Подала документы во 
все республиканские 
вузы, по баллам везде 
прошла и решила по-
ступить в Ухтинский 
г о с уд а р с т в е н н ы й 
технический универ-
ситет. Через четыре 
года я буду инже-
нером-механиком 
нефтегазового обо-
рудования. Многие 
спрашивают, почему 

я выбрала такую профессию. А я и 
не знаю, почему так получилось. С 
малых лет я помогала отцу, когда 
он что-то строил или ремонтиро-
вал технику. С детства ходила с от-
цом на охоту и на рыбалку. Всегда 
всем интересовалась, задавала 
вопросы. Отец много рассказывал 
о лесном промысле: что можно 
делать в лесу и чего нельзя, чтобы 
леший не обозлился, в свое время 
отец обо всем этом узнал от своего 
отца. В лес мы ходим очень дале-
ко, почти до Пермского края, два 
года назад купили технику, стало 
намного легче. Со временем я и 
сама научилась ездить. Стала воз-
ить маму и сестру за ягодами. А 
летом езжу на речку за водой для 
скотины и бани. Наша семья всегда 
держала много домашних живот-
ных: коров, телят, поросят. Сильно 
скучаю по малой Родине».

В Доме дружбы народов Коми 
в апреле состоялся финал кон-
курса. Участницы прошли че-
тыре тура, в которых показали 
знание коми языка, культуры 

и истории родного северно-
го края. Зрители увидели 

национальные обряды и 
кукольные представле-
ния, послушали игру на 
музыкальных инстру-
ментах и вокальные 

выступления.
По итогам кон-

курса звание «Рай-
да» и главный приз 

— поездку на Мань-
пупунер — получила 

сыктывкарка Татьяна 
Седрисева. Звание «Кат-
шасин» и победа в но-
минации «Медся муса 
ныв» (приз зритель-
ских симпатий) доста-
лись Елене Рокиной из 

Усть-Куломского райо-
на, звание «Пӧлӧзнича» 
завоевала Виктория Те-
рентьева из Ижемского 
района.

Организаторами праздника 
выступили сотрудники отдела 
противопожарной профилактики 
УГТУ. Как пояснила начальник от-
дела Валентина Уханова, ветера-
ны проходили службу в советское 
время и отмечали свой професси-
ональный праздник 17 апреля.

На празднике присутствова-
ли начальник второго отряда — 
полковник внутренней службы 
Александр Смирнов, начальник 
21-й пожарно-спасательной части 
(ПСЧ) Олег Дубовский, замести-
тель начальника 22-й ПСЧ Альберт 
Филиппов, а также ветераны по-
жарной охраны: начальник 19-го 
отряда ППО Адольф Зайдер, хра-
нитель музея пожарной охраны 
Александр Тимушев и начальник 
караула 21-й ПСЧ Андрей Ковален-

ко, а также представители моло-
дого поколения — обучающиеся 
Индустриального института (СПО) 
УГТУ, будущие правоохранители 

— Мария Пастушко, Константин 
Кожевин, Максим Кусумов, Диана 
Мамедова, Антон Артеев Антон, 
студенты ВО УГТУ.

— Благодарю ветеранов, тех, 
кто щедро делился знаниями и 
опытом, наставлял, передавал 
дух пожарного братства и вел нас 
за собой. Желаю им крепчайше-
го здоровья и как можно дольше 
оставаться в строю! — попривет-
ствовал начальник караула 21-й 
пожарно-спасательной части, ка-
питан внутренней службы Андрей 
Коваленко.  

Студентка УГТУ — 
участница конкурса 
«Райда–2024»

Преемственность 
поколений 

Яна МАЦКИВ

Накануне Дня советской 
пожарной охраны в бизнес-
инкубаторе УГТУ состоялось 
торжественное мероприятие 
«Преемственность поколе-
ний». 

Никогда не забывать! 
Никогда не допускать! 
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13 апреля прошла XlX инфор-
мационная ярмарка учебных 
заведений «Тебе, молодой!».

Студенты ВФ УГТУ рассказали 
школьникам г. Воркуты о прио-
ритетности инженерно-техниче-
ского образования и возможно-
стях получения востребованной 
специальности в Воркутинском 
филиале УГТУ. Наши студенты 
точно знают: тот, кто выбирает 

ВФ УГТУ, получает качествен-
ную подготовку и профессию, 
пользующуюся высоким спро-
сом у работодателя, уверенные 
перспективы трудоустройства и 
стипендию. А еще яркую и насы-
щенную внеучебную жизнь!

Поступление в ВФ УГТУ — это 
шаг в успешное профессиональ-
ное будущее!

Фото ВФ УГТУ

Приветствуя гостей, и. о. ди-
ректора ИИ (СПО) УГТУ Денис По-
лишвайко отметил неизменно 

высокую популярность специ-
альностей и профессий горно-
нефтяного колледжа, во многом 

обусловленную стратегическим 
партнерством с ведущими рабо-
тодателями — промышленными 
предприятиями Республики Коми.

Ряд направлений подготовки 
осуществляется на целевой осно-
ве совместно с предприятиями, 
что гарантирует студентам кол-
леджа прохождение практики и 
последующее трудоустройство 
успешным выпускникам.

Заведующая отделением по 
подготовке специалистов сред-
него звена в нефтегазовой от-
расли ГНК Анастасия Куренная 
рассказала об актуальных специ-

альностях и профессиях коллед-
жа, на которые будет осущест-
вляться набор в 2024 году.

Важной особенностью прием-
ной кампании СПО УГТУ, которую 
отметила Анастасия Викторовна, 
является то, что набор осущест-
вляется не по сумме баллов ЕГЭ, 
а на основании конкурса аттеста-
тов. И конкурс этот традиционно 
высок: средний балл аттестатов 
уверенно перешагивает планку 
хорошистов и стремится к пятер-
ке, особенно это касается наи-
более престижных нефтегазовых 
направлений.

Существенных нюансов пода-
чи документов коснулась соци-
альный педагог ГНК Екатерина 
Поздеева, посоветовавшая пода-
вать документы сразу на несколь-
ко специальностей колледжа.

В ходе встречи специалисты 
ответили на ряд вопросов о про-
хождении практики, начислении 
стипендии, наличии льгот для де-
тей участников СВО.

Вниманию гостей был пред-
ставлен фильм телестудии УГТУ, 
посвященный 90-летию коллед-
жа, которое учебное заведение 

отметило в ноябре 2022 года. 
Встреча завершилась обзор-
ной экскурсией: гости посетили 
именные аудитории, музей с его 
знаменитой карстовой пещерой 
и учебно-практический полигон.

Кстати, если вы не присутство-
вали на встрече или у вас воз-
никли любые другие вопросы о 
поступлении или обучении в ГНК 
УГТУ, задавайте их в коммента-
риях или личных сообщениях со-
общества «Голос ГНК»! Они будут 
опубликованы вместе с ответами.

Не забудьте скачать перечень 
актуальных специальностей и 
профессий, по которым произво-
дится набор в ГНК в 2024 году. 

Фотографии Ольги ШЕЛЕМЕТЬЕВОЙ

Петр ИВАНОВ

27 апреля в промышленно-эко-
номическом лесном колледже 
Индустриального института 
(СПО) УГТУ состоялся День от-
крытых дверей для школьни-
ков и их родителей. Меропри-
ятие посетили более двухсот 
человек: старшеклассники из 
десяти школ Ухты и индивиду-
альные делегации из Сосно-
горска, Печоры и Сыктывкара.

Как отметила начальник отдела 
по воспитательной и внеучебной 
работе Индустриального инсти-
тута (СПО) УГТУ Елена Плахова, на 
подобных мероприятиях в ПЭЛК 
всегда многолюдно, но то, что на 
этот раз даже большой актовый 
зал едва вместил всех желающих, 
коллективу особенно приятно.

Сотрудники колледжа рас-
сказали школьникам о правилах 
приема, льготах и стипендиях; 
производственных практиках 
и внеучебной деятельности; о 
специальностях, которые можно 
получить в ПЭЛК. Обучающиеся 
колледжа представили зрителям 

свои будущие профессии в твор-
ческих номерах.

Слово «лесной» в названии 
учебного заведения не ограничи-
вает спектр его профессий толь-
ко лесопромышленной отраслью: 
здесь учат будущих строителей, 
механиков, электриков, сварщи-
ков, работников сферы ЖКХ и 
логистики и других востребован-
ных специалистов.

После официальной части для 
школьников и их родителей была 
организована небольшая экскур-

сия по колледжу. Гости побывали 
в учебных классах, лабораториях, 
спортзале; побеседовали с пре-
подавателями и студентами и 
долго не хотели расходиться.

Фото автора и ПЭЛК УГТУ

Поступай правильно — 
поступай в ГНК!
Инга КАРАБИНСКАЯ

В горно-нефтяном колледже УГТУ прошел традиционный День 
открытых дверей. Около сотни старшеклассников из Ухты, Со-
сногорска и Сыктывкара познакомились с профессиональным 
учебным заведением, имеющим почти вековую историю. Бу-
дущие абитуриенты и их родители непосредственно узнали об 
образовательных возможностях и карьерных перспективах ГНК, 
получили ответы на вопросы о поступлении и совершили обзор-
ную экскурсию по колледжу.

В лесном — аншлаг! Воркутинский филиал 
УГТУ открывает двери

Библиотечно-информационный комплекс УГТУ приго-
товил для своих читателей книжную выставку «9 Мая — 
память погибшим, наследство — живым». На выставке 
представлены книги об истории Коми края, связанные с 
событиями Великой Отечественной войны.

...
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Как и положено, геологи всегда 
впереди! 5 апреля, в преддверии 
Дня геолога, был организован 
День открытых дверей в Геологи-
ческом музее им. О.С. Кочеткова, 
где каждый желающий мог по-
знакомиться с горными породами 
и минералами, рассмотреть их в 
бинокуляре и микроскопе, узнать, 
что такое шлиф, аншлиф, продук-
ты магматизма, а также изучить 
полезные ископаемые Республи-
ки Коми. Геологи, геофизики, зем-
леустроители УГТУ — сотрудники 
кафедры ПР МПИ — дружно про-
вели День геолога на учебно-гео-
дезической базе Крохаль. В тече-
ние всего апреля геологический 
музей проводил увлекательные 
занятия и экскурсии для детей 
разных возрастов: занятия по гео-
логии «Шкатулка минералов» для 
дошколят и младших школьников 
и квест-путешествие «По тропе 
минералов» для учащихся вы-
пускных классов. 

А стартом студенческих ме-
роприятий стала тематическая 
фотозона «Посвящение в нефтя-
ники». Активисты соорудили чу-
десную фотозону в корпусе «Л» 
УГТУ, встречали гостей с песнями 
из концертов факультета. Каждый 
желающий мог примерить робу и 
каску и ненадолго ощутить себя 
нефтяником. 

ТЕПЛОЕ СЕРДЦЕ 
14 апреля студенты и активисты 

факультета отправились в приют 
для собак «Хочу домой» в п. Даль-
ний. Прибрать территорию, по-
гулять с собаками и подарить им 
немного вкусняшек — это малое, 
что мы можем сделать для при-
ютов и их жителей. В ласке и за-

боте нуждаются все, так давайте 
дарить тепло друг другу чаще.

НА ВСЕ ВОПРОСЫ 
НАЙДЕНЫ ОТВЕТЫ

18 апреля активисты НГФ орга-
низовали развлекательную игру в 
стиле «100/1 (Сто к одному)». Игра 
состояла из пяти туров, но суть 
была одна: угадать самые попу-
лярные и непопулярные ответы 
на актуальные вопросы на тему 
«Университет». За несколько не-
дель до мероприятия студентами 
был организован опрос в гугл-
форме, вопросы которого и во-
шли в туры игры. Таким образом, 
в организации игры поучаствовал 

весь университет. Динамичные 
раунды, неожиданные вопросы, 
живой интерес в глазах участни-
ков и жгучая жажда победы со-
шлись в одном мероприятии. С 
каждым вопросом участники ша-
гали к успеху, раскрывая тайны 
нашего университета и показывая 
свои знания.

ЛЕГЕНДАРНОЕ 
ВОЗВРАЩЕНИЕ

21 апреля запомнилось леген-
дарным мероприятием «Холод-
ные игры», которое прошло на 
турполигоне «Войпель». Игра, 
являющаяся брендом НГФ, ярко 
ворвалась в будни студентов. 
Приняли участие шесть команд: 
от первокурсников до студентов 
старших курсов. Для кого-то это 
был день ностальгии, для других 

— новое незабываемое меропри-
ятие. 

Перед началом игр каждая ко-
манда представила визитную кар-
точку, а затем все отправились к 
точке сбора, где участников жда-

ли первые серьезные испытания. 
Помимо спортивно-туристиче-
ских эстафет, конкурсантам надо 
было обустроить свой лагерь, раз-
жечь костер и приготовить обед в 
полевых условиях.

Партнером мероприятия и 
главным помощником «Холодных 
игр» с давних пор выступает неза-
менимый Владимир Печерин. 

ДЛЯ ВАС ВЫСТУПАЛ 
НЕФТЕГАЗОВЫЙ 
ФАКУЛЬТЕТ!

23 апреля финалом месяца ста-
ла концертная шоу-программа 
«Мир. Труд. НГФ». Активисты под-
готовили историю про студента, 
который попадает в прошлое — 
в Советский Союз — для пере-
осмысления своих ошибок. На-
парником нынешнего студента и 
экскурсоводом по тому времени 
стал комсомолец Руслан. Пройдя 
путь от приемной комиссии до 
выпускного, главный герой пере-
воспитался, познав, что такое на-
стоящая дружба.

У студентов получился трога-
тельный концерт на тему студен-
чества. Зажигательные танцы, 
непревзойденный вокал, ориги-
нальность песен и юмор никого 
не оставили равнодушным. От-
четный концерт стал настоящим 
праздником месяца факультета и 
был отмечен бурными овациями.

БУДУЩЕЕ 
НАЧИНАЕТСЯ ЗДЕСЬ!

Традиционно каждый апрель 
нефтегазовый факультет орга-
низует премию «Золотой резерв 
нефти и газа». Это престижная 
награда, которая ежегодно вру-
чается самым талантливым и пер-
спективным студентам факульте-
та. Целью этой премии является 
поощрение студентов за дости-
жения в области науки, спорта, а 
также за общественную деятель-
ность, активную жизненную по-
зицию.

Лучших студентов факультета 
отметили благодарностями и по-
ощрениями. Десять нефтегазовых 
компаний, администрация города 
Ухты, военный учебный центр, на-
родный театр наградили 44 луч-
ших студента по итогам 2023-2024 
учебного года, 11 студентов были 
отмечены заведующими кафедр.

Гостями премии были предста-
вители нефтегазовых предприя-
тий: АО «Транснефть-Север», ООО 
«Газпром трансгаз Ухта», ТПП «ЛУ-
КОЙЛ-Ухтанефтегаз» совместно с 
НШПП «Яреганефть», филиал ООО 
«Газпром ВНИИГАЗ» в г. Ухте, ООО 
«НИПИ нефти и газа УГТУ», ПФ 
«Вуктылгазгеофизика» ООО «Газ-
пром недра», ООО «ТП НИЦ», ООО 
«АРГО и К», Saneg (Узбекистан).

На всех мероприятиях месяца 
НГФ участникам были вручены 
шикарные призы за призовые ме-
ста и даже за участие. И всё бла-
годаря партнерам: «Суши Банда», 
«ПиццаФабрика», «УХ ТЫ СУШИ!», 
WARPOINT, «Кофе Смайл» и «Суши 
Boss».

Они предоставили свою про-
дукцию и сертификаты, тем самым 
поддержав организацию месяца 
НГФ.

Премия «Золотой резерв нефти 
и газа» играет важную роль в под-
держке и поощрении молодых 
специалистов, которые потенци-
ально являются будущими веду-
щими специалистами и лидерами 
в нефтегазовой отрасли.

Маргарита СЕМЯШКИНА

Этот апрель стал поистине ярким 
в УГТУ, и всё благодаря нефтегазо-

вому факультету! Студенты и со-
трудники подготовили и провели 
целый ряд мероприятий, приуро-

ченных к месяцу НГФ. 

МЕСЯЦ 
НЕФТЕГАЗОВОГО 
ФАКУЛЬТЕТА

Фотографии: Ольга ШЕЛЕМЕТЬЕВА, архив НГФ УГТУ
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Инга КАРАБИНСКАЯ

Воспитанники Школы инже-
нерных кадров УГТУ приняли 
участие в комплектовании 
гуманитарного конвоя из Со-
сногорска.

В апреле в зону СВО выдви-
нулся очередной гуманитарный 
конвой из Республики Коми. Ор-
ганизаторами сбора средств 
выступили «Союз ветеранских 
организаций вооруженных сил 
и правоохранительных органов» 
МР «Сосногорск» и сосногорское 
отделение Всероссийской обще-
ственной организации «Боевое 
братство».

Традиционно наряду со множе-
ством организаций, предприятий 

и общественных объединений в 
комплектовании гуманитарного 
груза приняли участие воспитан-
ники Школы инженерных кадров 
УГТУ. Как отмечает руководитель 
ШИК УГТУ, советник при ректо-
рате по науке Дмитрий Борейко, 
с конвоем переданы 20 «заря-
жаек» и по 100 «накольников» и 
«хвостовиков» — все детали и 
изделия изготовлены в беспе-
ребойно действующей на базе 
военного учебного центра УГТУ 
3D-лаборатории.

«Всё обязательно передадим 
нашим ребятам! Всё для нашей 
общей Победы!» — сопровожда-
ют напутствием конвой из север-
ной республики в сообществе 
sosnogorsk_donbass.

Фото предоставлено Дмитрием БОРЕЙКО

Валерия МЕЗЕНЦЕВА

В актовом зале горно-нефтя-
ного колледжа УГТУ прошло 
собрание для студентов, 
посвященное сбору единой 
гуманитарной помощи для 
участников специальной во-
енной операции.

Член правления Ухтинской го-
родской общественной организа-
ции «Союз ветеранов Афганской 
войны и событий в Чечне», заме-
ститель генерального директора 
по общим вопросам НИПИ нефти 
и газа УГТУ Николай Кулябов на-
чал свое выступление с того, что 
напомнил ребятам о значимости 
великого праздника 9 Мая — Дня 
Победы:

—  Мы должны помнить, что 
сделали для нас наши деды, пра-
деды, бабушки и прабабушки, ка-
кой ценой они добивались мира 
на земле, чтобы сегодня мы спо-
койно жили под мирным небом.

Он также рассказал ребятам, 
что Союз ветеранов Афганской 
войны и событий в Чечне не 
остался в стороне, когда фашизм 
снова поднял голову и наши ребя-

та ушли на фронт: 
— Мы помогаем на территории 

от Луганска до Херсона. Нами уже 
отправлено 32 конвоя бойцам 
51-й бригады морской пехоты. В 
основном наши бойцы нуждают-
ся в тепловизорах, газовых го-
релках, газовых баллонах, меди-
каментах. Парни нас очень ждут 
и очень трепетно относятся к 
вашей поддержке. Часто берут с 
собой письма от ухтинских уча-
щихся, когда идут на задания.

Студентам показали ролик о 
том, как проходит передача гу-
манитарной помощи нашим сол-
датам, и о ребятах на передовой. 
Песня, которая звучит в ролике, 
написана участниками группы 
ВКонтакте «Мы вместе». Студенты 
колледжа с вниманием отнеслись 
к рассказу гостя и активно зада-
вали вопросы.

Напоминаем: в настоящее вре-
мя идет сбор средств на приоб-
ретение тепловизора для бойцов 
из Республики Коми. Прибор по-
зволит сберечь жизнь и здоровье 
наших ребят! Акция проводится 
совместно с единым благотвори-
тельным фондом «Всё для Побе-
ды» города Ухты.

Фотографии Ольги ШЕЛЕМЕТЬЕВОЙ

Петр ИВАНОВ

В конце апреля в спортком-
плексе «Буревестник» УГТУ 
прошла традиционная деловая 
игра для будущих абитуриен-
тов Work competition.

Около 70 школьников, лицеи-
стов и гимназистов посетили стан-
ции, подготовленные кафедрами 
университета, и в ходе выполне-
ния креативных заданий познако-
мились с профессиями.

Наибольший интерес юных го-
стей вызвал летательный аппарат 
на станции кафедры архитектуры 
и строительства. Был на игре и 
беспилотник: с его участием свою 
специальность представили зем-
леустроители и кадастровые ин-
женеры.

Другие станции оказались не 
менее «затейными»: тут тебе и VR, 
и 3D, и питьевые трубочки в ка-
честве макета трубопровода, по 

которому транспортируется кола; 
и тренажер «Максим», и ларец с 
конфетами, и многое другое!

За каждое успешно выполнен-
ное задание участники получали 
не только призы в виде сладостей, 
наклеек или собственноручно из-
готовленных изделий, но и баллы 
в маршрутном листе. Команды, на-
бравшие больше всего баллов, по-
лучили призы. Каждый игрок стал 
обладателем сертификата участ-
ника Work competition-2024. Всего 
в игре приняли участие предста-
вители девяти учебных заведений.

«Мы видели лица детей, как 
оживленно они реагировали на 
происходящее, — рассказала со-
трудник отдела мониторинга и 
профориентационной работы 
УГТУ Виктория Проскурякова. — 
Ребята могли своими руками что-
то сделать и через практические 
задания начать понимать смысл 
той или иной профессии».

Фотографии Дмитрия ПОГАНОВСКОГО

ШИК УГТУ — в авангар-
де помощи своим

Апрельская 
традиция для 
школьников

СВОИХ НЕ БРОСАЕМ!

В преддверии Дня Победы студенты Усинского филиала УГТУ 
побывали в Музее боевой славы. Экскурсию по музею провел член 
Усинского отделения «Союза ветеранов Афганистана, Чечни и локаль-
ных войн» Владимир Витюк. Студенты с большим интересом слушали 
рассказ Владимира Павловича о героическом прошлом предков, му-
жестве современного поколения и знакомились с экспонатами музея.
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всех знают?
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АНЕКДОТЫ ANEKDOTOV.NET

Не понимаю всех этих встреч 
выпускников. Судьба дала вам 
возможность больше никогда не 
видеться, зачем вы хотите её 
упустить?!

Нейрoсеть уже спoсобна 
рисoвать картины, как 
настoящий худoжник, но уехать 
в Питер вo время творческoго 
кризиса и там уйти в себя ей пoка 
не по силaм.

Мне рыбалка нравится тем, что 
рыба не возмущается фактом 
своей поимки. Может, и думает 
что-то плохое. Но молча.

Когда очередь начинает роп-
тать по поводу долгой задержки 
кого-либо у банкомата, громко 
заявляю: «Может, у человека 
призовая игра?!» Помогает, 
виновник негодования заметно 
ускоряется...

— Я сегодня встретил птицу 
счастья!

— И что она тебе обещала?
— Взглянула на меня и… сдохла.

— Папа, а правда, что человек в 
интернете тупеет?

— Гы-ы-ы, сынок, лол…

— Когда я начинал свою карьеру, у 
меня ничего не было, кроме соб-
ственного ума!

— Ну и что, сейчас многие начина-
ют с нуля.

Бабушка, увидев, как я говорю с 
друзьями по скайпу, пошла гово-
рить с президентом по теле-
визору.

:)

ОПРОС

Инга КАРАБИНСКАЯ

Выпускницы специальности «Экономика 
лесного хозяйства и лесной промыш-
ленности» отметили 50-летие в родном 
университете.

Тогда, в далеком 1974-м, оставалось еще 25 
лет до присвоения Ухтинскому индустриаль-
ному институту гордого университетского 
статуса, ректором был Григорий Ермолаевич 
Панов, а специальности, связанные с лесом, 
в силу своей востребованности вызывали 
огромный ажиотаж среди абитуриентов. Ка-
жется, это было совсем другое время, другой 
вуз и другие люди. Но это только кажется.

Потому что и через пять десятилетий вы-
пускницы УИИ специальности ЭХЛиЛП-69 уз-
нают свой институт. А он узнаёт их.

Обязательной экскурсионной програм-
мой — музей, именной аудиторный фонд, 
конгресс-холл — не ограничились. Потому 
что с этими стенами бывших студенток род-
нит не академический интерес, а живая па-
мять. «Наша лестница!», «Наш коридор!» — то 
и дело звучали восклицания по пути из кор-

пуса «А» в корпус «Г». А наличие перехода в 
корпус «Б», где теперь располагается военно-
учебный центр, привело выпускниц в искрен-
ний восторг: «Когда были студентками, по 
улице перебегали», — вспоминают они.

Гостьи много и с интересом расспрашивали 
обо всем: как учатся нынешние студенты, ка-
кую стипендию они получают, как и где прохо-
дят их практики. Но больше всего, конечно, их 
волновала судьба преподавателей. Своих на-

ставников они вспоминают часто и с большой 
теплотой. Тем сильнее обрадовала гостей не-
чаянная встреча с ветераном университета 
Иваном Васильевичем Лагодой: его самого и 
его супругу Людмилу Сергеевну, которая чи-
тала у них политэкономию, выпускницы пре-
красно помнят.

«Институт дал нам очень многое, — вспо-
минает Галина Николаевна. — Многие из на-
ших преподавателей были специалистами 
предприятий: начальниками плановых отде-
лов, старшими экономистами. Они делились с 
нами бесценным практическим опытом. У нас 
не было учебников, но конспекты с успехом 
их заменяли».

Те, кто окончил вуз полвека назад, точно 
знают вечную истину: высшее образование 
дает больше, чем просто профессию. Оно 
дает интеллектуальный кругозор, зрелую 
жизненную позицию, критическое мышление. 
А еще настоящую дружбу, которую вы проне-
сете через всю жизнь.

Фотографии Ольги ШЕЛЕМЕТЬЕВОЙ

Готовы 
к старту! 
12 апреля 1961 года Юрий Гагарин совершил 
первый полет вокруг Земли на советском 
корабле «Восток», открыв путь к звездам и 
другим планетам для всего человечества. В 
честь этого события активисты ухтинского 
вуза провели образовательную акцию, во 
время которой дарили тематические кар-
точки с фактами из истории ракетостроения, 
космонавтики. А мы решили узнать, готовы 
ли студенты и учащиеся УГТУ сами отпра-
виться покорять просторы Вселенной.

Согласились бы вы полететь в космос?

Какими качествами должен обладать космонавт?

— Наверное, не 
согласилась бы, по-
тому что это очень 
большая ответствен-
ность.

— Быть смелым и 
дисциплинирован-
ным.

— Да, это круто!

— Выносливостью 
и чувством юмора, 
чтобы не соскучиться 
в космосе.

— Не соглашусь, по-
тому что это слиш-
ком банально.

— Он должен быть сильным, дис-
циплинированным, иметь хорошую 
физическую подготовку и опреде-
ленные цели, например, побеждать.

— Соглашусь, это моя 
мечта с детства. Было бы 
интересно, как наша пла-
нета выглядит из космоса, 
похоже ли на картинки, 
которые я видела.

— Он должен быть спор-
тивным, подтянутым, 
мужественным, смелым, 
естественно, вроде всё.

— Не соглашусь, потому 
что физически недо-
статочно подготовлен, а 
вот если бы до этого лет 
десять тренировался, то 
полетел бы.

— Быть выносливым, 
психически уравнове-
шенным: если что-то 
пойдет не так, он должен 
оставаться спокойным.

— Полетел бы, потому что 
в космосе невероятно 
красиво.

Снова вместе! 
В УГТУ отметили 50-летие выпуска студентов специаль-
ности «Экономика лесного хозяйства»

Опрос провел 
Владимир ГАСС
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Фотографии Ольги ШЕЛЕМЕТЬЕВОЙ

Уважаемые студенты, препо-
даватели, сотрудники, ветераны, 
выпускники, партнеры Ухтинского 
государственного технического 
университета! Дорогие коллеги и 
друзья! Сердечно поздравляю вас с 
Праздником Весны и Труда!
Труд — основа человеческой жизни. Ни 
талант, ни интеллект, ни богатство, ни 
стремление к красоте и правде не меня-
ют наш мир, если только они не сопряже-
ны с созидательной деятельностью. Чем 
более масштабны планы, тем сильнее 
должна быть наша сплоченность для их 
воплощения.
Первомай был и остается символом 
солидарности тех, кто своими руками 
создает будущее своей страны, своего 
региона, своего города, своей семьи. 
Университет — тоже наша семья, и 
только общим трудом мы можем сде-
лать его таким, каким мечтаем видеть.
Пусть этот общий труд будет вдохно-
венным! Пусть весна, которая в наши 
северные широты приходит обычно как 
раз в начале мая, подарит нам бодрый 
ритм жизни и новые добрые начинания! 
Примите пожелания крепкого здоровья, 
добра и любви, радости и оптимизма! 
Будьте счастливы!

Ректор УГТУ профессор Р.В. АГИНЕЙ

БИТВА ЗА ЧИСТОТУ!

Ударным трудом отметили Перво-
май студенты и сотрудники ухтинского 
университета! Праздничным утром с 
метлами и лопатами наперевес друж-
ные ряды улыбающихся трудящихся 
устремились на улицы «старого» горо-
да. Несмотря на совсем не майскую по-
году, участники субботника показали 
наибодрейший настрой и энтузиазм, 
благодаря которым быстро привели 
территорию в порядок.  


